

Alianza Cooperativa Internacional – A.C.I. – Los principios cooperativos para el siglo XXI*

*Bruce Thordarson***

Presentación

Desde su fundación en 1895 la Alianza Cooperativa Internacional ha sido permanentemente considerada por sus afiliadas como custodio de sus valores y principios comunes. Dos veces en el pasado, en 1937 y 1966, la ACI llevó a cabo amplias revisiones que resultaron en una formulación de los principios básicos que unen a las cooperativas de todo el mundo.

La más reciente revisión, comenzada en 1988, culminó en Setiembre de 1995 en el Congreso del Centenario de la ACI realizado en Manchester. Este proceso fue muy diferente de los anteriores, pues estuvo orientado a analizar toda la cuestión de la identidad cooperativa.

Esta revisión fue considerada por las afiliadas de la ACI como particularmente oportuna dado que la identidad cooperativa enfrenta desafíos en distintas partes del mundo. Una necesidad común que enfrentan todas las cooperativas es, justamente, la de aclarar en qué se diferencian de otras formas de empresa y proyectar una identidad clara y distinta al público, a los gobiernos y a sus propios socios.

Por lo tanto, el documento aprobado por la ACI en Manchester se compone de tres partes: en primer lugar la definición de una cooperativa, concebida para ser aplicable a las cooperativas de todos los sectores y todos los países; segundo, una lista de los valores cooperativos básicos, los cuales constituyen el fundamento inmodificable sobre el que se basan las cooperativas y, por último, un conjunto revisado de los principios cooperativos, descriptos como “pautas mediante las cuales las cooperativas ponen en práctica sus valores”.

Los cooperadores de todo el mundo han contribuido al proceso de siete años de duración que condujo a la conclusión de esta revisión. El próximo paso consistirá en que el documento sea cuidadosamente estudiado –e implementado– por las organizaciones cooperativas pues él contienen los ingredientes claves para el éxito cooperativo en los años por venir.

(*) Extraído del libro “Los principios Cooperativos para el Siglo XXI”, Intercoop Editora Coop. Ltda., Buenos Aires, enero de 1996.

(**) Director General de la Alianza Cooperativa Internacional